La chasse de 5^{te} Berthe

(Recherches de Charlette Crétel)



Les corps de Ste Berthe et de ses filles ayant été placés à leurs morts dans des sarcophages en grès, leurs ossements se sont admirablement conservés.

- « Dom ROUSSEL » écrit au sujet des reliques de S^{te} Berthe lors de leur transfert en Allemagne (Erstein) -vers 895- sur l'ancienne chasse :
 - « En très peu de temps la chasse se trouva couverte de pierres d'un grand prix par suite des offrandes des fidèles »

Livre de S^{te} Berthe de Dom Roussel p134

La chasse actuelle :

Baudouin LALLEMAND remplissait dans le monastère de Blangy la charge de chantre (abbé de 1602 à 1630). En 1606 il fit placer une nouvelle chasse.

L'ouverture de l'ancienne chasse eu lieu en présence de Claude DORMY, évêque de Boulogne-sur-Mer, qui reconnut l'authenticité du Saint Dépôt.;

La chasse en chêne artistement sculptée a la forme d'un coffre d'environ 3 pieds de longs avec un couvercle en forme de toiture.

En 1627 la chasse est recouverte d'un beau travail de broderie en fils d'or* sur velours rouge cramoisi.

• Sur l'une des faces principales on lit :

SANCTA BERTA

Et sur l'autre :

ORA PRO NOBIS

• Les deux petites faces latérales sont ornées de portraits d'Abbés assis et de ces mots :

ANNO 1627

Certains manuscrits parlent de couleur rouge, d'autres de satin, de fils d'or ou d'argent.

Au musée de Tournai (Belgique) deux même chasses de même travail que celle de Ste Berthe sont exposées et seraient l'œuvre de LALAN (brodeur tournaisien.) Ne peut-on sans témérité, lui attribuer la chasse de Blangy-sur Ternoise?

La dernière ouverture de la chasse eu lieu le 18 juin 1844 par l'abbé LAINÉ, curé de la paroisse de Blangy-sur-Ternoise, autorisé par l'abbé M. ROBITAILLE, doyen de St Pol-sur-Ternoise.

L'abbé LAINÉ donne les précisions suivantes dans le registre de catholicité de 1844 :

1er paquet:

- 16 gros et longs ossements
- 7 longs et fins
- 8 gros et plats
- 2 moitiés de tête

2nd paquet:

- 1 tête presque entière noircie (celle de Ste Berthe)
- 2 os assez longs
- plus de 200 petits ossements

La chasse a été de nouveau ouverte en 1905 et 1911.



Carte postale de la chasse vers 1910





Cartes postales de la chasse exposée le 13 juillet dans le chœur de l'église aux environs de 1950











Photos de 2014

Depuis 2016, la châsse a été placée sous une ossature en verre pour protéger l'ensemble.